

“La lentitud ha sido uno de nuestros peores aliados”. En marcha todas nuestras energías, producir con mayor aceleramiento.



EL

OBREIRO

Organo del Partido Socialista Obrero

VENCEREMOS

Con la razón y la fuerza

Ya ha terminado sus deliberaciones el Consejo de la Sociedad de Naciones. Difundidas a voleo las cuestiones que allí se han tratado y los acuerdos adoptados, no hemos de volverlos a repetir ahora.

Para quienes llevados de su fértil imaginación se las prometían muy felices, llegando en su optimismo a considerar que la guerra que estamos padeciendo se daría por terminada con la reunión de este comicio, habrán podido observar cuán equivocados se hallaban y que ésta sigue su ritmo, con ventaja o perjuicio para la República, según hayan sido nuestras armas o las del invasor las que se hayan impuesto en la pelea. Y en este elemento han de confiar todos para la terminación de la contienda.

Anticipándonos al resultado de las deliberaciones de Ginebra dijimos, que si queríamos evitar una gran decepción, era medida prudente no cifrar grandes esperanzas y los hechos han venido a corroborar nuestro aserto.

La justicia, la razón, el derecho, todo está de nuestra parte; pero esto no es de ahora. En la anterior reunión, en la otra y en la de más allá, también teníamos a nuestro favor estos elementos y los cómplices del fascismo, con premeditación y alevosía, han procurado hacernos el mayor daño posible, burlando estos honrosos postulados. A razón de qué había de operarse un cambio tan radical en el reconocimiento de la justicia de nuestra causa que justificara estos optimismos, cuando, por el contrario, aún está la tinta fresca del pacto anglo-italiano, monstruosidad pareja a la No Intervención, demostración de que no se habían rectificado errores y anticipo de lo que tenía que pasar en la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Conviene examinar las cosas mirando a la realidad y ésta nos dice, que nuestro derecho será reconocido cuando logremos imponerlo con la punta de las bayonetas. Partiendo de esta realidad, se impone que todas las energías se dediquen a este único fin; aplastar a los invasores. En los frentes de combate luchando con disciplina y obediendo las órdenes de los mandos. En la retaguardia, acatando las disposiciones del Gobierno sin producir conflictos que puedan gastar energías inútilmente. El tiempo que llevarnos de guerra bien claramente nos dice, que la razón ha de ir acompañada de la fuerza si quiere que se la respete. Hagamos desde la línea de guerra más avanzada hasta el último rincón de la retaguardia un sólo frente de combate, dedicando todas las energías para la guerra.

Inauguración de las Escuelas Populares “PABLO IGLESIAS”

El próximo domingo, día 29, se celebrará la inauguración de la Escuela Popular Pablo Iglesias, organizada por la Agrupación Socialista Obrera de esta localidad.

Los ruidos evitables

Hay países a los que gusta el ruido, otros que aman el silencio. Alfonso Daudet cuenta cómo a los vecinos de Tarascon les seducía hacer ruido. A los españoles también parece que les encanta el ruido, e al menos les molesta bastante poco. Yo recuerdo el alboroto ensordecedor de una Nochebuena en Madrid, las gentes golpeaban cazuelas y latas y hacían zumbir un instrumento llamado zambomba que produce un sonido monótono. Todo aquello nos hacía pensar en algunas películas de negros.

Efectivamente, a los españoles les gusta el ruido y esto no creo que pueda favorecer a la creación del arte musical. Un hombre como Napoleón que afirmaba que la música es un ruido que molesta menos que los demás, estaba negado para percibir la belleza de una sinfonía. De igual manera que el bebedor de aguardiente fuerte no experimenta placer al paladear una copita de «Marie Brisard», al mascar el aroma de un «camael», etc. Los sentidos tienen que estar educados para percibir los matices de las ensaciones. Al que no le molesta un ruido potente, tan poco le puede gustar una música fina. Y al contrario, al auténtico amateur del arte musical, le tienen que molestar los ruidos estridentes.

Hubo una época en que las calles de Madrid estaban invadidas por organillos de manubrio. Aquello se consideraba algo muy castizo que era preciso conservar. Un día el Ayuntamiento madrileño se convenció de que tanto organillo no hacía sino pervertir el gusto musical del pueblo madrileño, aparte de otras imperfecciones que no son del caso aquí. Yo confío en que no se tardará en conocer por los demás Ayuntamientos de España la perversión que al gusto musical producen los altavoces públicos. Es triste que un invento tan maravilloso como la Radio, se transforme en enemigo del arte. Pero no es de esto de lo que yo quería hablar. Concretamen-

te he de decir que los ruidos y el altavoz es uno de ellos, no molestas por igual a todas las personas, y a un mismo individuo le molestan diferentemente según el grado de atención que deba de prestar para el trabajo que hay de realizar. Comer y cantar son cosas compatibles, mondar patatas y hablar con la vecina, se puede hacer al mismo tiempo, planchar la ropa y oír la radio, no ofrece inconveniente. Pero comprobar un balance, redactar un informe o leer a Bernard Shaw, si que son incompatibles con cantar, charlar y oír la radio. En general, todo trabajo que exige una concentración de pensamiento, requiere el mayor aislamiento del mundo que nos rodea.

Y es lo que yo me pregunté, cómo queda pensar, estudiar, escribir, etc., los vecinos de mi barrio, si desde las 8 de la mañana hasta las 12 de la noche están, casi sin interrupción, oyendo los altavoces de la Agrupación Socialista y del Partido Comunista radicar tangauguillos, tampos y malagueñas? En París los automóviles no pueden tocar el claxon sólo se permite bocinas de tono reglamentado (tres únicas notas del pentágono). En mi Praga están prohibidas las motos, el claxon, los altavoces, el escape libre, tocar los instrumentos musicales con las vestimentas abiertas, cantar en la vía pública y todo lo que pueda producir un ruido o un sonido innecesario. Y sin embargo nadie ignora que los checos somos el primer pueblo de músicos de Europa.

Manka B. de Ganga

NOTA: Creo innecesario decir que el altavoz cuando se usa para dar partes de guerra, información o alocuciones para elevar la moral pública, presta un servicio plausible y necesario.

M. B. de G.

Obreros: Leed
El Socialista

DEL MOMENTO

Unos a las Trincheras, otros a los tajos de trabajo Todos a las órdenes del Gobierno!

En Armonía con la magnitud en que vivimos, ahora el gobierno de la República encauza la defensa de nuestro suelo querido, invadido y ultrajado por los extranjeros y por los traidores. El pueblo español, ha de labrar también a los acordes de la noble pasión patriótica y sus pechos han de sentirse inflamados de santa indignación. acuden lo allí a donde se le llama cumplir con su deber de español y de ciudadano. El Gobierno de la República ha creído de necesidad el movilizar a los obreros del campo y de la construcción para conseguir rápidamente defensas y parapetos en donde se apoyen nuestros luchadores para poder contener a las hordas reaccionarias que pretenden esclavizarnos, y todos hemos de apoyar y defender esta resolución, porque los compañeros que ahora marchan al trabajar en las trincheras, también defienden con las herramientas de trabajo el suelo patrio. Ahora ha decidido la incorporación de dos quintas para empuñar las armas, y allí donde se les llame y ordene, deben acudir los buenos ciudadanos con ánimo y decisión, porque es su deber. Nada de dudas ni vacilaciones, cuando está en peligro nuestra libertad, no se duda ni se vacila. Se dá el pecho y se dá la cara. No ha sido nunca España esclava del extranjero y no va a permitir ahora semejante humillación.

Los que aquí en la retaguardia quedemos nos toca ahora redoblar nuestros esfuerzos y multiplicarnos trabajando todo cuanto podamos. Obreros del campo, compañeros campesinos, la gravedad de los momentos así lo reclama de todos nosotros, nos exige España, nuestra patria, los máximos esfuerzos y los más duros sacrificios, y a ello hemos de estar dispuestos, con entereza y con voluntad. No deben olvidar los obreros de la industria que por las circunstancias se encuentran en pare forzoso total o parcial,

que el deber les llama también a encauzar sus trabajos y sus actividades hacia el campo. Es hora que en Elche se tomen resoluciones en este sentido, pero de una manera eficaz y organizada, en una labor preparatoria para la próxima elembra. No hay que olvidar que son muchos los brazos que faltan en el campo, y que cada parcela de tierra improductiva es un verdadero crimen en estos momentos.

Las autoridades, el Frente Popular, los Partidos Políticos, los Sindicatos, todos han de trabajar en esto. Que no pase igual que en otras que se han ido dejando, dejando, hasta que no han tenido remedio, siendo así que ha habido tiempo sobrado para haberlo provisto y evitado.

Es una obligación de todos los que actualmente asumen sobre sí la responsabilidad de dirigir y encauzar las actividades de la retaguardia, no dejar este problema de lado. Precisa atacarlo con urgencia y con decisión. No se nos ocultan las dificultades de diversos órdenes que en este asunto se pueden presentar, pero con buena voluntad y con no menores deseos de cumplir con el deber, no hay obstáculos ni dificultades que resistan. Hagáense censos, paráense si es preciso circunstancialmente fincas; organícense centros de instrucción y entrenamiento en las labores del campo; nombrense instructores, y todo el mundo a trabajar.

Tampoco olvidemos las dificultades de todo lo económica que en esto se pueden presentar, pero nuestra industria es poderosa y puede ayudar en esto también. Es un problema de envergadura, pero no insalvable. El tiempo nos dirá si lo que ahora hacemos desde aquí, es predicar en desierto.

Este número ha sido
censurado por la censura.

Disquisiciones entrapélicas

En menudo laberinto está metida la humanidad. Esto no hay quien lo entienda ni quien lo arregle. Ahí tenemos a Lor Mallfax y Ribentrop, que negocian y como iba de gaito a gaito, Hitler se azampa a Austria y se la queda haciendo rumbos a Checoslovaquia. Entre tanto Mister Chamberlain y Mussolini, con las mejores sonrisas, están viendo la manera de dársele con queso uno a otro. Mussolini está un tanto escasmado de su compadre, que le ha hecho la jugada con lo de Austria, pero eso no quita para que todavía se visiten y amenacen con meterse al mundo. Los amarillos andan metidos en barro hasta la cintura, y aquí en nuestra España para qué federos que hablar. Menudo y tremendo zizape tenemos armado. Para postrar Méjico rompe sus relaciones diplomáticas con la Rubia Albión, y Norte-América, lanza la voz de alarma, mentando la doctrina de Monroe. Ya ves lector querido que de particular tendrán los pequeños asuntos y cuestiones que a nos presentan aquí en la retaguardia. Sin embargo aún hay por ahí quien se lamenta de que haga tanto tiempo que no haya repartido tabaco. Francamente cuando nos vienen con cosas así, estamos tentados de enviarlos al frente. Pero no es eso lo peor sino que pretendan que Parico Palos les de resueltas todas las cuestiones. Por lo visto se creen que porque en eso de la hora nos han hecho algún caso, y porque los altavoces ya chillan un poquito menos, que yo tengo el remedio para todas las cosas. Hay para tronchurse de risa. El otro día me gulpan uno y ella, detrás de mí; yo comprendiendo la intención apreté el paso por ver si me escapaba, y ni por esas, me atrapan y poco menos que a la fuerza me quieren llevar a presentarse como un ciudadano se fumaba un espléndido veguero. Pero vamos a cuentas ¿Que ve la llavo yo en ese entuerto, al quién me mete a mí en lo que no me importa?

Después de haber conseguido dominar y no fumar, ahora vienen estos con esas pretensiones; teniendo en Elche un remedio tan eficaz en los sustitutos del tabaco, como son las hojas de planta de habas y de tomates, salvia, espliego, hierba lusa, estepa etc. etc. No tiene derecho nadie a pedir que

se hagan repartos de tabaco más o menos. El tabaco queda para donde debe ir, para la capital, para los pueblos que les caen en gracia a los encargados del reparto, ahí, y para los privilegiados que lo manejan. Teniendo tantas cuestiones de importancia en que pensar, todavía hay por ahí quien se preocupa por cajetillas más o menos. Pero no quedó aquí la cosa, sino que cuando terminaron estos buenos amigos y quedamos ya casi tranquilos, nos pillan otros por su cuenta, y empiezan a pedirme explicaciones de el porqué en los bares ya no daban la consabida tapa de cachuetos, que aquello después de terminar con las habas, era un buen remedio y que entre mugolet y mugolet unos cuantos cachuetos casi se podía tirar, pero ahora querían que no cacraoles.

En fin, esto ha terminado de convencernos que la humanidad no tiene cura, cosa en la que ya conviniere desde hace cientos de siglos, la mayoría de los sabios filósofos que en el mundo han sido. En vano pretendió el sumo hacedor arragarnos un poquito, trasladándose aquí y vistándonos en la persona de Jesús de Nazaret. En menudo tregado se metió el pobre. Lo cogieron los judíos entre menos y le hicieron cisco, por consiguiente no hay esperanza de que vuelva de nuevo a sacarnos del apuro. Desde entonces se ve que el buen Dios, nos ha dejado a los humanos por imposibles y dijo para sí: «allá os la arregleis como podáis». Un amigo nuestro nos contaba a propósito de esto una anécdota, de cuya autenticidad no podemos responder, aunque a nosotros esto nos importa una higa, porque le contamos conforme nos la contaron y allá penas. Es el caso que cuando el Señor, dejó aquí a San Pedro con el encargo de constituirse en cabeza visible de la Iglesia Cristiana, porque él se retiraba por el foro, el humilde pescador, sudando a mares, le dijo: «Pero Señor, como nos vamos a entender aquí bajo si tu nos abandonas; y el Señor algo amoscado le contestó: «No te preocupes Pedro; engáñalos los unos a los otros. Y es que el pobre Cristo estaba de todos hasta la cabeza y se fue hacia las alturas, diciendo ahí queda eso.

El soldado come o no come, según las circunstancias, pero no falta en el puesto que se le ha designado; igual hay que hacer en la retaguardia.

Motivos de nuestra lucha

Su Patria y la nuestra

El concepto patria se ha venido empleando a través de los siglos aún atreque de la tiranía ejercida en su nombre contra los oprimidos, los desheredados, los que apesar de poseer una patria se morían de hambre o caían para siempre bajo el plomo de las fuerzas represivas al servicio de esa patria que acabó por alzarse contra las democracias y la libertad. Hay patriotas que acubierro de los cañonazos rigen la guerra en la patria de los nacionalistas y negocian con la traición y con la hipoteca de lo que es patrimonio exclusivo del pueblo español, y esa patria es el burdel donde trafica con todas las virtudes del pueblo ese capitalismo bestial e inhumano que hace de los hombres menadadas de borregos.

«Nuestra patria, tan distinta... esta patria de los pequeños, de los humildes, lo que nos convierte en defensores de los principios fundamentales de la libertad, la que nos hace soldados, luchadores incansables contra el privilegio! ¡Que diferencia nuestra gesta! Voluntarios contra el que nos quiere aplastar sin alharacas, sin atabales estruendosos, dispuestos a que la libertad sea el final de nuestros anhelos. Nosotros sabemos luchar y morir, no por la patria de dios y del dinero, sino por la libertad, por esa libertad que nos hermana y que hace de los hombres, seres dignos, trabajadores honrados limpios de legosmos.

¡Hombres libres!

Manuel Puchol

Deberes de Retaguardia

Fortificar es nuestra consigna

Camaradas de la Retaguardia; que diariamente estareis sufriendo los criminales bombardeos de la aviación negra, daos cuenta que lo mejor para combatirlos son los refugios, para librarnos del crimen que diariamente están cometiendo. Para terminar con esta serie de crímenes no debéis estar inactivos ni un solo momento para que de una vez se termine el crimen en la población civil. Y para todo esto debéis de tomar el ejemplo de vuestros hermanos de la vanguardia, de los milicianos para nada porque después de su servicio, ellos mismos se hacen sus trincheras para que el enemigo no pueda pasar, y también sus buenos refugios para librarse de la aviación y de la artillería enemiga para que no puedan pasar de nuestras líneas ningún invasor.

También camaradas de la retaguardia, debéis de contribuir con vuestros hermanos de la vanguardia para terminar con esta guerra, con la pronta victoria de la clase trabajadora y la independencia de nuestro suelo, que es la independencia de toda la clase trabajadora del mundo. Y eso es lo que todos los trabajadores debemos mirar que en la vanguardia no hay horas de trabajo, ni tampoco días de fiestas, ni domingos, y con esto os quiero decir que no mireis horas de trabajo, los días que sean, y debéis de contribuir todos a ganar la batalla final que se va aproximando a pasos gigantescos la victoria de la clase trabajadora y al mismo tiempo, debéis de colaborar con nuestro Gobierno, porque es el gobierno nacido del pueblo.

¡Viva el Ejército del pueblo!
¡Viva el Frente Popular!

Antonio Jaén

Afectuoso saludo a Elche

Los heridos y enfermos de guerra recientemente llegados y hospitalizados en los diferentes Pabellones de la Clínica Militar nº 2 de esta localidad, saludamos al pueblo ilicitano.

Saludamos a este pueblo laborioso, enérgico, forjador de luchadores incansables, cantera inagotable de esforzados paladines de la libertad e independencia española. Y como todas estas virtudes solo pueden tenerlas quienes son antifascistas, por ello saludamos al pueblo que lo es en demasía; al pueblo que es grande, no por su extensión geográfica, sino por la grandeza ennoblecedora que caracteriza todos sus actos a través del cristal diáfano de la epopeya que en los momentos actuales vive el pueblo español.

Nuestro saludo, exento de todo cumplimiento hipócrita y falaz, encierra el homenaje merecido, cariñoso y justo, solo comparado al que profesamos a nuestros seres más queridos.

Quienes conocemos la larga historia de vosotros, proletarios illicitanos, llena de trabajo, persecuciones, castigos injustos, calamidades impuestas por «gentes» que nunca comprendieron lo que encierra la palabra HUMANIDAD, calamidades que al fin vemos desaparecer, para que no existan miserias aprobadas en la nueva sociedad que todos estamos forjando con las armas de combate y del trabajo.

Nos cabe el honor de estar cerca de vosotros, tan cerca, que nuestros pensamientos se funden en el crisol de la atmósfera limpia y transparente de tu cielo intensamente azul... Nos colma de alegría respirar entre el humo de tus fábricas, talleres inmensos, donde brazos movidos por el impulso de unos corazones henchidos de entusiasmo, guiados por cerebros suficientemente capacitados, producen lo indispensable y necesario para contribuir eficazmente al aplastamiento de las hordas invasoras que pretenden ahorrarnos a nuestro suelo patrio, en un

régimen de terror, barbarie e incultura. Respirar entre las mujeres delicadas y hermosas, —rosas de carne—, saturadas de perfumes embriagadores, todas ellas son: ternura, atención, amor... y como esbeltas y bellas palmeras, cojer el cielo, al fuera preciso, para ponerlo a nuestros pies; al esto no se hiciera nuestra existencia más grata aquí; con sus ramas extendidas, cual largos brazos, pudieran amparar a todos aquellos que, por fatalidad del momento, recastan el cariño, ayuda y calor del hogar que perdieron.

Respiramos entre el aliento abrigado y sublime de este pueblo, donde no se regatea el sacrificio, cuando se le ha de acudir un beneficio para la justa causa de los trabajadores.

Hidalgo y noble, humilde y fuerte, te alzas en la gloriosa epopeya de nuestro pueblo, vives el presente; y junto a tu pasado escribes páginas de heroísmo y gloria, eternas verdades para la historia.

Los que no te conocieron haber, hoy te admiran, ven en tí la grandeza del valor pacífico, ese valor precioso, necesario para que cada día se produzca más y que la producción sea más perfecta. Calor de retaguardia. Ven y vemos todos que tú luchas, en luchas abnegadas, callada, llena de humanos pensamientos, como solo lo hace nuestra raza libre, y es por esto y junto a tu nobleza e hidalguía, eres pueblo español por excelencia; orgullo y honra en el suelo patrio.

Horda satisfacción la nuestra, justa distinción del destino que ha querido que vivamos juntos, tan juntos que estamos dentro de tu alma, plena de satisfacciones que sanan nuestras heridas y nuestros males, con una rapidez vertiginosa.

Te saludamos una vez más sin cansarnos de decirte: ¡Viva Elche! ¡Gloria a Elche! ¡Amor a Elche!

Por los heridos y enfermos,
Francisco González



Resistir, resistir, así lo ha ordenado el Gobierno a nuestros soldados, que cumplen con heroísmo esta consigna, conteniendo al invasor.

Duro con los especuladores

La prensa diaria nos trae referencias de las distintas multas y castigos impuestos a los que especulan descaradamente con las mercancías.

No creemos que en Elche se puedan dar casos de esta índole, pero es conveniente llamar la atención de todos, para que los eviten a ser posible y no den lugar a estos abusos, con la inteligencia de que si aquí se diera esa mala yerba, sería arrancada de cuajo y se impondría un severo castigo, en consecuencia desde luego al voluntario del delito.

dén estos abusos, conviene estar atentos y vigilantes siempre. Esta es la obligación de todos los antifascistas y de todos los trabajadores.

En la vecina capital, en Alicante, también en la pasada semana fueron sancionados diversos desaprensivos comerciantes; a los que se les comprobó que vendían la mercancía con un doscientos por cien de ganancias, ganancias que a todas luces son ilícitas y merecedoras de las más severas sanciones. Así es, que ojo todo el mundo. A vigilar y no permitir abusos intolerables. Duro con los especuladores.

Relación de donativos entregados a la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T. para equipar a los que se incorporan al Frente.

El 14 de Abril
Obreros de la Fábrica de chocolate de Torrellano, 500 pts, Guillén, Campello y Cpña 99'50 Hijos de J. Maclá, 154'75; Sergio Peral su sueldo 15'00; Jaime Antón Amorós, 11'60; Obreros de la Fábrica de Diez Hermanos, 46'75; Vicente Esteve Valero su haber, 18'50; Francisco Martínez Candela, 12'20; Cristóbal Segarra Rivera; 10'00 Vicente García Serrano, 10'00; Fábrica de J. Más Díez (Operarios) 55'85; La Gráfica (operarios) 126'50; Antonio Maclá Valero, su haber 10'00; Lorenzo Maclá, 15'00; locautación de Cartón n.º 1 (operarios) 30'50; Ouzeros Salineros, 175'00; Fábrica de Ginés García, (operarios) 218'25; Francisco Bernard Serrano su haber, 18'50; Fábrica de José Machuca, (operarios) 91'00; Rita García Agulló, su haber, 15'00; Sociedad la Turbina suscripción voluntaria, 925'0 Sociedad la Turbina (sueldos) 694'00; Sociedad de Técnicos de Industria (sueldos) 406'50; Salvador Iles su haber, 12'00; Francisco Quiles, 11'00; Fábrica de Francisco S. Sánchez (operarios) 51'50. Total. 3729'90 pesetas.

El 1 de Mayo
Francisco Bernard Serrano su haber, 18'50; Cristóbal Segarra Rivera, 10'00; Cooperativa Popular, donativo 100'00; Rita García Agulló su haber 15'00; Manuel Nibolas Egido, 15'00; Emilio Cano, 2'5; Francisco Martínez Candela su haber, 12'20; Fábrica de Vd. J. Serrano (operarios) 78'95; Fábrica de Hijos J. Maclá (operarios) 208'0; Fábrica Guillén, Campello y Cpña (operarios) 622'80; Sociedad la Turbina (sueldos) 225'00 Trus Gomero (sueldos) 1610'65; Fábrica de Vd. F. Vicente (operarios) 700'00; Fábrica de Juan Maclá Martínez (operarios) 50'00; Fábrica de Tomás Martínez, Soler (operarios) 30; Fábrica de José Machuca (operarios) 118'50; Fábrica de Vicente Antón (operarios) 28'75; locautación n.º 1, (operarios) 116'00; Fábrica de Sebastián Guardiola, (operarios) 94'75; Ipólito Miñana (su suscripción) 615'00; Obreros de Casa Pascual Esclapez, 144'50; Artífice Socialista (Suscripción y sueldos) 120'00; Fábrica de José Vicente Torres (operarios) 45'00; Manuel Ruiz Ferrández su haber, 10'00; Hladora Miltana (operarios) 854'00; Delegación y Empleados Consejo Ejecutivo, 28'00; Jaime Antón Amorós su haber 11'60; Joaquín Turs Hlvars, 22'50; Operarios de Diez Hermanos (dos por ciento gastos de guerra) 58'00; Virtudiz Damián Traginer, 12'50; Josefa Damián Traginer, 12'50; Operarios de Fábrica Lucerga, 215'80; José Candela Martínez, 15'00; Operarios Fábrica Vd. Escobar; 79'25; Operarios Fábrica Mario Solos, 84'50; Operarios Fábrica Santiago Bardonado, 45'50; Operarios Fábrica Díez Hermanos, (dos por ciento) 98'00; jornales, 62'50; Vicente Miralles Almarcha, 15'00; Operarios de la Fábrica hijo Vicente Covea, 15'00; Operarios de la Fábrica Luis Castell, 159'25; Operarios de la Fábrica Díez, Juan y Castelló, 106'30; Operarios de la Fábrica M. Navarro, 77'05; Operarios de la Fábrica José Más Aznar, 44'15; Operarios de la Fábrica Soler, Chinchilla y Ortega, 204'00; Operarios de la Fábrica Vd. Caracena, Más y Rizo, 762'60 Operarios de la Fábrica Moleso Pastor, 81'00; Operarios de la Fábrica José Navarro, 100'00; Operarios de la Fábrica Vicente Leguey, 44'50 Total 8,202'45 pesetas.

Mirando al campo

Vivimos en un mar de confusiones, y no es que me satisfice, el que así sea, me duele y muy mucho: se dice y se repite hasta la saciedad «hay que intensificar la producción en el campo» y yo me pregunto, ¿Como se intensifica la producción en el campo? Pues veamos: Hay infinidad de casos que por necesidades de la guerra han tenido que movilizarse en una misma casa de labor dos o más miembros de ella, y naturalmente, los trabajos que se efectuaban en las faenas del campo han quedado inatendidos, y como no hay quien trabaje, tienen las caballerías inactivas en los establos, sinó todas, buena parte de ellas, pero se da el caso paradójico que hay quien quiere y puede trabajar en ellas pero los labradores que son dueños o llevan en arriendo dichas parcelas no les dan ocupación, será que se les figuran algo caros los jornales y no les interesa que la tierra produzca más o menos, como ellos se reservan o esconden (que no es lo mismo) de una cosecha a otra lo que necesita para satisfacer sus necesidades, lo mismo de patatas, trigo etc. y buena prueba

de ello es que se les ve amasar la cantidad de pan que les viene en gana, sin que para ello tengan que esconderse (no estaría mal, tener que esconderse para comer). Si todo esto es un hecho y nadie les molesta si tienen o no abandonada o mal cultivada la parcela que tienen a su custodia, y si esconden o les dejan ocultar una cantidad más o menos considerable de las cosechas; con que autoridad se dice. ¡Hay que intensificar la producción en el campo! Quiéramos saber con que historial revolucionario y con qué sacrificios por engrandecer nuestros Sindicatos y partidos políticos cuentan los camaradas del campo para encontrarse en una situación tan privilegiada a los demás obreros de la industria. Si ellos se encorvan sobre la tierra para hacerla producir, nosotros trabajamos en el taller y en la fábrica y lo menos que podemos pedir a quien pueda hacerlo, es que lo mucho o lo poco que se produzca se ponga a disposición del Gobierno para que este lo distribuya equitativamente, lo que no sea eso será retrasar nuestra justa y bien ganada victoria.

Una suscripción

Relación de pesetas entregadas por los compañeros de las partidas que se mencionan a favor del compañero Francisco Verdú Maclá, a título de guerra de la partida de Algoda.

Partida de Puzos
José Pastor Martínez, 25 ptas.; Francisco Bolx Martínez, 25; Juan Juan Mora, 20; Juan Mora Brodóns, 5; Vicente Vicente Lafuente, 20; Andrés Covea Pérez, 2; Vicente Covea Díez, 5; Ramón Mora Covea, 10; Ignacio Martínez Covea, 5; José Bolx Maclá, 5; Elías Selva Ferrández, 20; José Covea Soto, 10; Francisco Orts Mora, 10; José Mora Vicente, 5; José Torres Covea, 10; Antonio Covea Mora, 5; Mariano Hernández Javaloyes, 5; Jerónimo Pastor Javaloyes, 5; José Bolx Espinosa, 5; Manuel C. ves Martínez, 5; Juan Maclá García, 5; Juan Martínez Schipere, 2'50; Juan Torres Peral, 25; Vicente Oliver Mora, 5; José Covea Mora, 10; Diego Andrés Ferrández, 5; Francisco Díez Covea, 20; Salvador Covea Mora, 10; José Tarr Berengé, 5; José Pastor Javaloyes, 5; Gaspar Pastor Javaloyes, 5; Jerónimo Orts Javaloyes, 5; Juan Torres Martínez, 5; Ginés Pascual Peral, 5; Pascual Aznar Martí, 5; Francisco Ferrández Ferrández, 5.

Suscripción Pro-Casa del Combatiente

En la relación de donantes a favor de la Casa del combatiente de Elche en Madrid, publicada en nuestro número de la pasada semana, se escaparon involuntariamente dos erratas que los apresuramos a rectificar, son: El donativo de la Fabrica fue de 12 medallas de plomo de cobac en lugar de dos y el donativo en metálico de Manuel Benito fue de 50 ptas., en vez de 57.

Además el compañero José Iborra, ha hecho un donativo de 200 pts. y Tomás Ferrer, 65 pts.

Agrupación de Mujeres Antifascistas

El compañero José Miralles Durá, vecino de la Baya, ha tenido la atención de entregar en esta Agrupación la cantidad de CIENTO CINCUENTA pesetas para ayudar en lo que cabe a los fines que esta Agrupación lleva consigo.

Razgo como el de este compañero debe imitar todo buen antifascista.

EL COMITE

A nuestros subscriptores

Se ruega a todos los compañeros subscriptores de «EL OBRERO», que se encuentren atrasados en el pago de dicho periódico, pasen por la administración a ponerse al corriente a la mayor brevedad posible.

Partida de Almería

Partida de Almería
Vicente García Mateu, 2; Francisco Covea Bolx, 2'50; Rafael Agulló Pascual, 2.
Partida de Dalmés
José Jcha Mora, 2'50.
Total pesetas: 34 6.

CLAUAE ALS LLAUROORS

Campeño que habites en Ferradol i en les demás parties, hasta en Puzol:
T'í, fent el guiso, quant carregues de Abastos, ¿què fas del pionsó?
Me han dit que les gallines igual que pomes les cries, pues les guardes totes les somes.
¿Y pòu ts d'el de encasxat a la china soles pióol!
Entre la clase teua yo sec que els hay que di: en que els gallines no pòner may.
¿Y pònen may, pero els hóus no se vinen a pròu de l'asal!
Que es crien mols serdos, cualquier ho s'ip; y sen maten molissims; ¿què duda cap!
Ni per descuit leu se sent al matalos ningun shellit.
Adelanta la siensia que es un primor en la cheni viviora y el llaurador.
¿Y me reptiques dient que en estes hóus ts sacrificues!
En estos temps difísils, que son de pròva, no amagues els productes dins de la còva, y te sepilles quant vinga la collita dels querall's.
No tingues que ajurar, lector volgut. Si escatsecha este artíou, tú sempre mut.
Ni mires pròus, pues llevem querall's hasta en ts péus!

Charlas de capacitación y orientación

El viernes día 20 tuvo lugar en el Salón principal de la Agrupación Socialista Obrera organizada por la Secretaría Studial una charla, a cargo del compañero Juan Pomares, y a la que asistieron los Comités de Grupos Sindicales Socialistas de Industria y de Fábrica. El tema a desarrollar fué el siguiente: PACTO DE UNIDAD C. N. T. - U. G. T. Empezó analizando punto por punto los distintos aspectos de dicho pacto remarcando de una manera clara los principios apartados, como Nacionalización de la Industria, Centralización de las Industrias de Guerra en una sola Subsecretaría, Control de Exportación, Robustecimiento del Ejército para asegurar nuestra victoria ahora y después del triunfo, única forma de poder impedir las agresiones de los países fascistas, y las hipotecas que nos quieren imponer quien de una manera interesada nos ayudan o pretenden ayudarnos y como punto final expuso lo que en el pacto indica Acción Social. El significado de este apartado es ya una de las aspiraciones más firmes de proletariado español que es, al de esta lucha «Elección democrática de los hombres que han de asumir la responsabilidad de reconstruir nuestra España».

Sindicato del Ramo de Agricultura

Este Sindicato se pone de manifiesto que las normas estipuladas como sueldo de cada jornada, según clase de trabajo, son como sigue:
Labranza, escarda de cereales, bichas etc.
Recolección almendras, aceitunas, garrofas, etc. etc., como vendimia y otros similares, 11 ptas.
Los avenuales a los mismos, 15 ptas.
Cava de hortalizas, margencas en viga, escarda de acedizas y similares, siega etc. etc., como trabajos coleccionados e inquarter, escardar arbores y otros similares, 16 ptas.
Recolección dátils y otros trabajos simples en los palmeras, 14 ptas.
Escarda de las mismas, 22 ptas.
Lo que se os encarece a los compañeros pongals especial interés en el cumplimiento de estos acuerdos para que no seais considerados o se os pueda tachar como desafectos al régimen; pues es sabido que los ayer escatimaban el misero sueldo de nuestra honrosa jornada, hoy nos ofrecen sueldos escandalosos de 25, 30 y más pesetas, y otros que se ofrecen casi gratuitamente, hoy reclaman, admiten y apoyan estos exorbitantes y vergonzosos sueldos en sus jornadas, solo para boicotear a sus compañeros que son sus hermanos.
Es de cuanto espera ser atendido para los efectos consiguientes.

La voz de España ha acusado en la Sociedad de Naciones a los invasores y sus cómplices.

Para un pueblo que ha prometido luchar hasta vencer o morir, poco pueden importarle las privaciones de ningún orden.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'25 Extraolero, trimestre 5'60

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES
F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61

Número suelto 25 cts.

Recordemos que todos hemos prometido acatar con decisión y disciplina todas las disposiciones del Gobierno, como principio fundamental para el logro de la victoria. Cuando el Gobierno ordena la incorporación de reemplazos, nadie que esté comprendido en ellos puede considerarse exceptuado de este deber, porque en las circunstancias actuales lo primero es la guerra y lo demás es de orden secundario.

El interés general de España, está por encima de todos los de orden particular. Cuando el Gobierno llame, todo el mundo diga presente, para arrancar a España de las garras de los invasores, a cuyo fin han de consagrarse todas las energías. De poco serviría salvar intereses de orden particular si nuestra patria cayera en manos de los traidores, que les faltaría tiempo para repartirse el botín, producto de sus crímenes.

Comentario a la Sesión Municipal

La División 43, símbolo de nuestra heroica lucha

Como de costumbre el Consejo Municipal celebró sesión el pasado miércoles con poca asistencia, aunque en ella debió influir el último llamamiento a filas en el que están comprendidos algunos Consejeros.

En el orden del día, instancias, relacionadas con vacantes en el Hospital Municipal y obras particulares, quedando sobre la Mesa un expediente de habilitación de crédito que no se aprueba por falta de número. Una comunicación del Consejo Provincial de Sanidad, nombrando médico titular a D. Félix Martínez de Albellanosa. Una comunicación del Departamento de Obras Militares en Alicante, solicitando que por el Consejo se proceda a contratar el anticarillano de las calles adyacentes para facilitar el desahogue de la Clínica Militar número 2, que pasa a informe de las Comisiones respectivas. Una moción de la Alcaldía sobre obras de ampliación en el actual Asilo de Ancianos, quedando autorizada para lo que proceda, por ser propiedad del Estado el edificio en donde está instalado. La Delegación de Industria de la Provincia, remite el proyecto de las nuevas tarifas de electricidad que pretende aplicar Electromotora Equitativa, y solicita informe que evacuará la Comisión correspondiente.

Por el Compañero García Alberola que preside, se da cuenta de que la Asamblea de Alcaldes celebra ante el Gobierno Civil, acordó que en todos los pueblos se celebren Asambleas públicas para dar a conocer los 18 puntos que constituyen la declaración de principios del Gobierno y en cuyo acto deberían ser divulgados y comentados, acordándose que el próximo domingo a las 12 y en la Plaza de la República se celebrará una Asamblea a la que será invitado el pueblo entero por medio de un manifiesto.

Se conceden tres meses de licencia para asuntos propios al Secretario de la Corporación, compañero González Ochoa. Y termina el orden del día dándose cuenta de las últimas disposiciones oficiales que afectan al Municipio.

Puede de él, el compañero Presidente da cuenta de que cumplió el acuerdo del Consejo visitando a la familia del Consejero Joaquín Lozano a la que se ofreció en nombre del Consejo para cuanto fuera necesario.

Entre los asuntos que fueron objeto de conocimiento en esta sesión, figura en primer lugar por su importancia la realización de obras en el Asilo. Se trata del Huerto de la Barrera en donde estuvo el Hospital n.º 5, y donde trasladó el Ayuntamiento el Asilo de Ancianos por haberse instalado en el edificio donde estaba, el Hospital Militar. Como es insuficiente para albergar los asilados que actualmente hay, es preciso realizar una ampliación que tropieza, para realizarla convenientemente, con que el edificio de aquel Huerto es también propiedad del Estado. Y como la ampliación es necesaria y urgente, se tropieza con que el Municipio realizaría sin gastos que por ser ocasionados en obras de edificio del Estado, no serían nunca aprovechables para el propio Municipio. Y para tener la seguridad de que estos gastos serían realizados por el Ayuntamiento con provecho para el fin a que se destinan, se proyecta realizar ampliación aparte del edificio con el fin de que de una y otra forma, el Ayuntamiento pudiera siempre disponer de lo que constituye la ampliación, y a tal efecto quedó facultado el Alcalde para reali-

zar cuantas gestiones sean precisas al fin que se persigue.

Otra cuestión importante fue la reunión de Alcaldes en Alicante. Se trata de que la extrínseca interpretación que el Gobierno ha dado al sentir del pueblo español, admirablemente interpretado, sea conocido por todos los rincones de España y a este efecto designa a los Consejos Municipales para que reuniendo en Asamblea pública a sus respectivos pueblos, sean leídos, divulgados y comentados los trece puntos de la declaración de principios políticos y raciales del Gobierno. Con ello el Gobierno legítimo, obtendrá un volumen tal de confianza y de personalidad ante el Extranjero, que las potencias llamadas a conocer la posición del Pueblo Español, no podrán dejar de lado una cuestión de tan alto relieve como es la autenticidad de representación con que el Gobierno lleva la dirección del país.

Cuando terminada la guerra, cuando las armas cesen en su actividad, y los hechos de esta gigantesca lucha, enren de lleno en el terreno de la historia, es indudable que ha de constituir uno de los episodios más sobresalientes de nuestra epopeya, el que con su heroísmo describen los componentes de la división 43, que en el frente del Este, en el abrupto y escarpado terreno pirenaico, está conteniendo los continuos ataques del enemigo, ataques incesantes y terribles en los que sin regatear material modernísimo, estelido por técnicos de una competencia guerrera casi científica, se empeñan en desalojar a nuestros valientes soldados de aquellas posiciones que ocupan, y que tienen una importancia estratégica singular. Más nuestros heroicos combatientes, a pesar de la inferioridad de su

número, de sus técnicos y de sus aparatos guerreros, se defienden estimulados por su fe en la justicia de la causa del pueblo; no ceden ni cederán mientras alienten aquellas posiciones de tanta importancia y cuya defensa les ha sido confiada por el país, porque sienten vivir en ellos el valor consciente de la raza, que tantas veces ha luchado por la independencia de su suelo; porque en ellos revive España, la España única y grande de las gestas heroicas y románticas. Aquellos bravos españoles que luchan y defienden los picachos de los pirineos, remozan las hazañas que los soldados del Cid realizaron en las montañas astures y como ellos, rechazan a las hordas invasoras desprendiendo ingentes peñasco, que al rodar estruendosamente desde inmensas alturas, producen el desbarajuste y la muerte de los enemigos. No importa la inferioridad de la técnica, cuando asisten corazonas que se exaltan de indignación y odio ante los atropellos y las injusticias y se sienten genios de la improvisación, y aprovechándose de las condiciones naturales del terreno, hacen fracasar las concepciones ideológicas más afinadas, y hacen que se estrellen ante ellos las más potentes y modernas armas guerreras. Desde un principio obró así el pueblo, opuso primero escopetas y hoces a las superiores de los sublevados, y resistió. Después, resistió con las improvisadas milicias sin técnica militar y sin mandos eficientes, al ejército que irajo Franco de Marruecos de mercenarios y moros. Ahora enfrenta con piedras a un enemigo dotado y equipado de todo el aparato guerrero de la moderna técnica

militar extranjera. Así luchan los españoles, así defiende el pueblo su libertad y su independencia.

El Gobierno de España, no desconoce ni puede desconocer estas gestas, y después de visitar aquellas posiciones y darse cuenta del heroísmo de aquel puñado de socialistas, ha decretado las merecidas recompensas de las que la prensa nos ha dado conocimiento estos pasados días. Así se escribe la historia.

Inglaterra, a cambio de nuestro silencio, nos ofrecía su simpatía por nuestra causa. ¡Qué poco conoce el trapisondista Gobierno inglés la dignidad del pueblo español!

La salud de nuestro camarada Rodríguez

Hemos tenido la satisfacción de ver completamente restablecido al compañero Manuel Rodríguez Martínez, después de pasar una pequeña enfermedad que le ha obligado a guardar cama unos cuantos días.

¡Qué es decir cuanto nos alegra que el compañero Rodríguez se encuentre completamente bien.

IMPRENTA LA GRAFICA TELEFONO 61 ELCHE

La cobardía de unos y la osadía de otros, han colocado al mundo en la pendiente por donde se desborda en 1914. Una acción enérgica del proletariado puede acabar con la actual situación.